
「市民と議会の意見交換会」（平成２８年11月３・４・６日開催）　アンケート集計

◆アンケート集約数 37 件

○お住まい ○性　別

合計 （花北）（御幸）（中島）（なかまち） 合計 （花北）（御幸） （中島）（なかまち）

中島町 2 1 1 男性 23 8 5 4 6

上水新町 1 1 女性 9 2 4 1 2

たかの台 0 未記入 5 2 3

小川町 7 3 1 2 1

栄町 0 ○年　齢

小川西町 0 １０代 0

小川東町 0 ２０代 0

上水本町 0 ３０代 1 1

上水南町 1 1 ４０代 2 1 1

喜平町 0 ５０代 8 1 4 3

津田町 0 ６０代 11 4 3 3 1

学園西町 0 ７０代 9 4 4 1

学園東町 0 6 3 1 1 1

仲町 2 2 ○参加回数

美園町 1 1 初めて 17 5 8 1 3

回田町 2 1 1 ２～３回 5 1 1 1 2

御幸町 3 3 ４回以上 14 6 3 2 3

鈴木町 2 1 1 未記入 1 1

天神町 1 1

大沼町 4 1 2 1

3 2 1

花小金井 5 3 1 1

市外 1 1

未記入 2 1 1

内訳　花小金井北公民館　　１０時００分～１２時００分　参加者　１６人　１２件
　　　御幸地域センター　　１４時００分～１６時００分　参加者　１２人　１２件
　　　中島地域センター　　１９時００分～２１時００分　参加者　１１人　　５件
　　　なかまちテラス　　　１４時００分～１６時００分　参加者　１６人　　８件

属　性

８０歳以上

花小金井南町

別紙２ 
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１．本日の意見交換会の情報を何で知りましたか（複数回答）

合計

市報 18

議会報 13

ホームページ 6

駅頭等での呼びかけ 0

チラシ 17

【手にした場所】 (内訳)

　・公共施設 6

　・自治会回覧 0

　・自宅ポスト 2

　・駅頭等での手渡し 0

　・その他 5

　・未記入 4

ポスター 4

1

知人に誘われて 4

その他 1

２．参加にあたりご都合のよい曜日と時間を教えてください（１つのみ選択※複数での回答は全件を計上）

曜　日

合計 （花北）（御幸）（中島）（なかまち）

平日午前 7 5 2

　　午後 11 4 4 2 1

　　夜間 8 3 3 1 1

土曜午前 2 2

　　午後 5 2 1 2

　　夜間 3 2 1

日曜午前 1 1

　　午後 4 2 2

　　夜間 2 1 1

祝日午前 2 1 1

　　午後 0

　　夜間 1 1

（花北） （御幸） （なかまちテラス）

・大学のゼミの先生から　・大学にて ・議員から直接　・メール

質問項目

8 5

4 2

2

4

2 2

4 8 3

1 2

1

1 2 2 1

1

政党、議員のホームページ等

2

1

1 3

2 2

1

（中島）

3

3

2

1

2 1

1

1
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３．本日の意見交換会の内容について

19 内訳： 花北 5 御幸 5 中島 4 なかまち 5

15 内訳： 花北 7 御幸 4 中島 1 なかまち 3

4 内訳： 花北 1 御幸 3 中島 0 なかまち 0

【意見等】
＜花北＞
・東京街道の一部（錦城高校南交～霊園通り丁字）の拡幅工事の実施。
・水害の問題として、多摩湖堤の崩壊についてシミュレーションをしておくこと。想定外と言ってはすますべきで
はない。

＜御幸＞
・若者の意識の向上が必要。
・戦中のとなり組制度の悪い面も知っているが、現在の高齢社会では、ゆるいとなり近所のおせっかいが必要
であると思った。自治会で介護保険制度について学習会を数回聞いたが制度の改悪が進む今日、学習会の
必要を痛感している。
 

良かった

【意見等】
＜花北＞
・早口の話しは理解するのに苦労しました。
・小平市の政策や防災等に関心のない人が多く、防災基本条例をつくっても、一部の市民にしか知ってもらえ
ないのではないか。もっと市からの防災についての広報活動が必要なのではないか。

＜御幸＞
・小平市議会は年４回定例会があるので、議会報告会は年４回開催するようにして欲しい。
・良い会なので、もっと沢山の方に参加して頂けるよう周知徹底して、より多くの方の目にとまるＰＲ法があれば
よいと思う。
 
＜中島＞
・どうしても地域の為に良いことを先んじてしまいます。
・参加者の生の声が聞けて良かったです。

＜なかまち＞
・議会が考えていることや、市民が考えていることが分かるため。
・暇だから。
・進行の議員の方がとても時間を気にしていて、それが気になった。
・別のことで切実な問題があって、なにか解決できる方法が見つかるといいなと思ったので、テーマ以外にも意
見交換できる時間は必要あるといいですね。
・なかまちテラスにも音声誘導装置を付けてほしい。

おおむね良かった

【意見等】
＜花北＞
・条例だけでなく災害の実動についても市、議会、市民参加についての意志が感じられて良かった。
・議会基本条例ができてよかったと思います。住民との意見交換の場をもつ事は相方にとってとても意味のある
ものだと思います。議会との距離が縮みますよね。これからも続けてください。
・いろいろな意見が出たことはよかったし、議員の皆さんの取組みにも好感が持てた。他の市民会議でも言える
ことだが、メンバーに片寄りがある。

＜御幸＞
・重いテーマでしたが知恵を出し合っていくことが大事だと思います。
 
＜中島＞
・窓口のIT化にお金をかけるよりも、手続きの困難な方に対して個別の援助をする方が（高齢者の方、障がい
のある方には）ありがたいです。
市役所のロビーで手続きを助言してくれるパートの（多分）女性の方が親切だったので、ホッとしました。苦情だ
けでなく良い点も紹介したいので書きました。

＜なかまち＞
・進行が上手だった。
・自転車利用に関する安全の問題や観光利用について現状や意見を知れたので。

要望や意見がある
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４．今後の意見交換会への参加について

22 内訳： 花北 8 御幸 6 中島 2 なかまち 6

12 内訳： 花北 2 御幸 6 中島 2 なかまち 2

0 内訳： 花北 0 御幸 0 中島 0 なかまち 0

５．その他ご意見

ぜひ参加したい

【意見等】
＜花北＞
・市の防災計画の見直し。
・大事なことだし、自分の経験が生かせる。
・とても参考になりました。
・小平を住みやすい町にしたいから。
・市民との意見交換会だから

＜御幸＞
・テーマに沿って議員と具体的な話ができるから。議員の人柄や様子がよくわかるから。
・よりよい市になっていけるよう見ていきたい。
・暇だから。
・皆さんの意見が聞けるから。
・市政策についての説明が直接聞ける。
 
＜中島＞
・これからの方向を見定めたく。

＜なかまち＞
・今後の政策提言の内容について市民の方の生の意見が聞けるため。

＜花北＞
・市民参加では、一般市民、地域代表のほかに企業に勤めて防災担当の経験のある人を入れても良いかと思
います。経営企画、総務、ITなど。例えば私はIT部門長でしたので災害対策本部のメンバーでした。サイバー
セキュリティなどの防災担当でもありました。企業は自治体と同じ災害対策ではありませんが、参考になることも
あるかと思います。
・自治会に入っていいる入っていないではなく、小平市民であれば同じように扱われる基本条例をつくってほし
い。市民意見をできるだけたくさん集めて盛り込んでほしい。市民は子どもから高齢者までいるので、特定の人
たち特定のグループだけの意見にならないようにしてほしい。
・資料の事前配布をお願いしたい。
・☆１議員=１校担当、２７議員=２７校（小１８校、中９校）担当→防災初動隊長担当⇔防災備蓄品チェック　プラ
ス　小学校LINEの活用。　議長防災本部副本部長担当。
　☆都立高校等、都の施設には、浄水器があるが２７校にはない！
　☆高齢者、障害者のいっとき避難所から地域センター等２次避難所への移動の訓練の訓練の回数を増や
す！（現在消防署）
　☆防災無線が本当に使えるかのチェック（現在「カラス何故なくの」音楽のみ）東大和市、立川市のように「現
在小学生の帰宅時間です」の放送をすれば、防犯対策にもなり、災害時に使用できるのかわかる。（原文まま）

できれば参加したい

【意見等】
＜花北＞
・結果情報が知りたい。
・防災意識（自含）の向上の為。

＜御幸＞
・面白い。
・情報の交換。
 
＜中島＞
・現在、どういうことに不満、要望等があるかわかるから。
・テーマ別で実施される地区が遠いと行きにくい、その地区地域のことをテーマにしてほしいという意見には賛
成です。

＜なかまち＞
・有意義な会議だから。　議会動きを知りたい考えているとともに、議会任せにせず、市民の側からも提案・要
望を出していきたいので。

参加しない
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＜なかまち＞
◎市民参加について
　 行政サイドは行政に都合の良いところだけ市民参加を呼びかけているように感じます。
 　議会は担当のまたがるような事業についてはできるだけ市民参加で考えてほしいと思います。
・観光スポットが分散しているところほど、レンタサイクル等の手軽に使える交通手段が必要です。
・ナビマークについて、他の先進例ではカラーリング（水色や緑など）でわかりやすくしている例もあります。
・なかまちテラスにも音声誘導装置を付けてほしい。新しい施設にはつけてもらえるはずだった。入口とトイレに
は絶対必要です。

＜御幸＞
・挨拶の中で、自治基本条例の話がありました。「小平市の憲法」との説明がありました。私は小平にとって大事
な条例であると考えていますが、この表現が適当なのかどうか疑問に思いました。
・パワーポイントの数値が小さすぎて見えない。
・見守りは、行政サービス頼みではダメではないか。ただ、サービスを受ける側も、受けたくない気持ちがあり、
頑固だったりして、助けを求めたくないけど、とても難しいので声をかけにくい。
・参加している方の、個別に対応したり、体験した話を聞くことができたので、とても有意義でした。課題も沢山
あることが分かりました。
・私の夢の構想は子育て世代とシルバー世代が集うカフェ。多摩済生地域包括がやっているオレンジカフェの
ような民間レベルのカフェ。
　　働き手…①小さなお子さんがいてフルタイムで働けない母親。
　　　　　 　　②認知症の親を介護している方が親と一緒に来て尐し働く。
　　　　　　　 ③お元気でお時間と体力、やる気のある方どなたでも。
　  利用者…①認知症の方、ご家族②おしゃべりしたい方③小さなお子さんとお母さん。
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